
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Alexander Schicke
Protokollführung: Jaron Schönwitz

11. April 2023, 18:00 Uhr Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Cederik Krebs, Frederike Menn (bis 19:00), Lil-
ly Engbrecht, Leon Machunze, Alexander Schicke, Sascha Barz, Daniel Petrasch,
Lennart Ahrens, Jurek Völp (ab 18:24), Jule Kirschke (zwischen 18:24 und 19:00),
Jaron Schönwitz

Weitere Anwesende: Benjamin Felder (frühzeitig gegangen), Alexander Kazatz-
ky, Hendrik Meinert, Nina Krings (bis 18:43), Günther Heemann (bis 18:24)

Nächste Sitzung: Dienstag, 18. April 2023, 18:00 Uhr c.t., Fachschaftsraum (NB
02/174)

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Fakultätsrat

TOP 6 €

TOP 7 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Beschlussfähigkeit festgestellt.
Eröffnung der Sitzung um 18:22 Uhr.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Cederik schlägt Jaron für das Protokoll vor. Einstimmig angenommen.

Dann schlägt Cederik als Sitzungsleitung Alexander ”Schigge” Schicke vor. Lenn-
art wird auch vorgeschlagen und nur kurze Zeit später ist man sich uneinig, wer
alles gewählt werden möchte, soll oder will.
Kurz bevor der Abstimmung zieht Lennart seine Kandidatur zurück. Cederik hat
eine Stimme (man hat ihn auch vorgeschlagen), Schigge wiederum vier. Außerdem
gibt es eine Enthaltung.
Damit ist Schigge nun Sitzungsleitung.

c) Pizza Time!

Jurek, Jule und Günther betreten den Raum mit Pizza. Die Stimmung ist erheitert
sich deutlich und ein liebsamer Duft von Käse, Tomatensauce und Pizzateig füllt
die sonst so miefige Luft des Fachschaftsraumes. Nach einigen genussvollen Bissen
voller Liebe, geht es mit den wichtigen Sachen weiter.

d) Festlegung der Tagesordnung

Ein auf vorherigen Sitzungen abgeschlossener TOP namens Semesterplanung wurde
von der Liste entfernt. Dafür wurde um TOP 6 € (Sprich: «Geld») gebeten.
Mit einer Enthaltung angenommen.

e) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Das Protokoll vom 4. April 2023 wurde unter Vorbehalt der Änderungen einstimmig
angenommen.

TOP 2 Anfragen

a) Bierdosen

Ein Mitglied der Fachschaft hat Bierdosen für Veranstaltungen im Fachschaftsraum
gelassen. Bei späterem Nachsehen war der größte Teil des Bieres leer. Da sich kein
Pfand im Fachschaftsraum finden lies, wurde davon ausgegangen, dass das Bier ein-
fach so von gewissen Leuten getrunken wurde.
Es wurde darüber aufgeklärt, dass die Getränke im Rahmen einer Fachschaftsaktion
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geöffnet wurden, aber sie aber an andere Orte mitnahm, da sie noch nicht ausge-
trunken wurden als die Veranstaltung zu Ende war. Der Pfand wird also wohl wild
in Bochum in irgendwelchen Wohnungen liegen.

b) Mail

Der Rat hat eine Mail bekommen, die weiter geleitet werden soll.

c) Wasserspender

Studierende haben darum gebeten, dass sich die Fachschaft für das Anschaffen von
Campusweiten Wasserspendern einsetzt. Die aktuellen Uralt-Leitungen des NB ge-
ben vielen Leuten Sicherheitsbedenken.
Auf der Sitzung wurde zwar erwähnt, dass das Wasser wohl kaum großartig Gesund-
heitsschädigend ist, allerdings gibt es auch die offizielle Empfehlung der RUB, das
Wasser vor dem Benutzen bis zu 10 Minuten laufen zu lassen. Das wirkt auf viele
eher beunruhigend.
Die Idee wird akzeptiert und auf der nächsten FSVK-Sitzung als TOP vorgeschlagen.

d) Karaoke

Weitere Studieren haben nachgefragt, ob man gemeinsam eine Karaokebar mieten
könnte, um einen Fachschaftskaraokeabend zu veranstalten.
Neugierde und Zustimmung füllen den Raum; der Gedanke scheint Anklang zu fin-
den.

TOP 3 Post

a) Post

DER STELLVERSTRETENDE POSTBEAUFTRAGTE HAT POST GEHOLT!!!
Endlich tut er seinen Job!
Darunter waren Flyer für das Schauspielhaus, die bereits im Studiraum ausgehangen
wurden, sowie Reklame für Studierendenangebote, die sich nun im Fachschaftsraum
befinden.

b) Postbeauftragte

Es wird vorgeschlagen, dass Jaron das Hauptamt des Postbeauftragten übernimmt,
da er sowieso deutlich öfter als Hendrik an den Sitzungen teilnimmt. Jaron hat da
zwar nichts gegen, aber da bald die Vollversammlung und daraufhin die nächste
Konstituierendensitzung sind, belässt man erstmal alles bei dem, wie es gerade ist.

c) Postschlüssel

Man überlegt, ob die Postbeauftragten nicht dauerhaft einen Schlüssel bei sich tra-
gen könnten, damit das holen der Post einfach wird und mit weniger Pendeln ver-
bunden ist. Wie beim Thema zuvor, wird diese Entscheidung vertagt.
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d) Sicherheit

Die Sicherheit der Poststellen wird angezweifelt. Theoretisch könnte jeder zur Post-
stelle gehen, behaupten im Auftrag der Fachschaft hier zu sein und den Schlüssel
vergessen zu haben, und anschließend die Post in die Hand gedrückt bekommen.
So hat es Jaron bisher immer gemacht, wenn er mal wieder den falschen Schlüssel
mitgenommen hat.
Auch die Pakete mit dem Merch, die einen Wert von mehreren hundert Euro in sich
tragen, konnten ohne Probleme und Hürden von den AK-Beauftragten abgeholt wer-
den, ohne dass kontrolliert wurde, dass es sich tatsächlich um Fachschaftsvertreter
handelt.
Vorerst werden wir warten, wie die Situation mit den neuen Briefkästen im NB
aussehen wird.

TOP 4 Berichte

a) Promotionsausschuss

Hat getagt. Ein Problem, das Günther zuvor hatte wurde... naja, nicht geklärt, aber
irgendwie behandelt.

b) TP I

Bereits nach der ersten Vorlesung erreichen uns Beschwerden über die TP-I-Vorlesung
bei Prof. Grauer.
Die Kritik wird vom Rat als eher vorschnell aufgenommen. Theoretische Physik ist
nunmal ein sehr schwieriges Fach an das man sich gewöhnen muss. Und die Vorle-
sung des heutigen Tages lief auch anders ab, als es in der Zukunft der Fall sein wird.
Der Gedanke bei den Beschwerden war, eine Situation wie in EP III kürzlich, zu
verhindern und bereits vorher auf Probleme aufmerksam zu machen, jedoch sind
diese hier noch nicht wirklich zu sehen.

c) FSVK

Die Wahlentscheidungen des Fachschaftsrates wurden eingereicht. Das Team der
Biologen wurde für einen Sprecherplatz gewählt, die Juristin hat es nicht geschafft.

d) Prüfungsausschuss

Der Prüfungsausschuss tagt nächste Woche Mittwoch (19.04.2023).

TOP 5 Fakultätsrat
Wir müssen stellvertretende Listensprechende für den Fakultätsrat wählen. Eigent-
lich nur eine Person, aber der generische Plural hat sich hier für inklusivität sehr
angeboten.
Jannik G ist zwar gerade nicht anwesend, hat aber im voraus angemerkt, dass
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er nichts dagegen hätte, gewählt zu werden.

Mit einer einzigen Gegenstimme wurde Jannik damit zum Listensprecher für den
Fakultätsrat gewählt.

Will sonst noch jemand auf die List für den Fakultätsrat? Lilly ist schon drauf.
Irgenwer sonst? Hm? Hm? Nichts? Ich höre nichts! Wobei, Cedi hat da scheinbar
voll Bock drauf.

TOP 6 €

a) Diebstahl

Bekanntermaßen ist bekannt, dass der Inhalt der Barkasse abhanden kam. Bis zur
letzten Sitzung kam das Geld nicht zurück, deswegen können wir nun unironisch
berichten:
Anzeige ist raus!

b) Barkasse

Es herrscht eine lange Diskussion über die Barkasse. Es geht um Existenz und Nicht-
existenz einer solchen, um potentiell funktioniernde alternativen und inwiefern so
eine Barkasse funktioniert und ob man sie überhaupt behalten möchte.
Eine häufiger erwähnte Idee ist ein ständiger TOP Geld. Dadurch ist man gezwun-
gen, wöchentlich über Geld nachzudenken und eventuell den Stand einer aktuellen
Barkasse (sofern vorhanden) zu überprüfen. Der nächste Fachschaftsrat soll über ein
Ausführen des Gedankes beuaftragt werden.

GO-Antrag: Schließung der Redeliste
Gegenrede: Es handelt sich dabei um ein wichtiges Thema, das geklärt werden sollte.
Die mehrheit ist dagegen, Antrag nicht stattgegeben.

Technisch betrachtet ist die debatte kein Problem des nächsten Rates, denn schon
jetzt ist Geld ein Thema und man kann eine Barkasse verlegen. Vorschäge sind der
bereits zuvor erwähnte Safe, der ständige TOP, oder das anschaffen eines Schlüssel-
schranks.
Cederik geht auf die Toilette, um der Debatte zu entkommen.

Antrag: Die Barkasse wird als offiziell und existent wiedereingeführt, denn die Exis-
tenz von Bargeld ist in aktuellen Zeiten allgegenwärtig und nicht zu verneinen.
2 dafür, 2 dagegen, 4 enthalten, 1 kein Votum
Der Antrag wird nicht stattgegeben.

Man möchte klarstellen, dass in Zukunft alle Vorgänge, die mit Geld zu tun ha-
ben, Quittiert werden sollen. Weiteres dazu und die debatte über den TOP Geld
können aber auf der Konstituierenden besprochen werden.
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TOP 7 Verschiedenes

a) Fotos

Die Fotos wurden leider vergessen.

b) Bücherregal

Günther hat es sich zur Aufgabe gemacht, das Bücherregal zu sortieren. Das entfer-
nen von unnötigen oder alten Büchern wurde hierbei als ungerne gesehen betrachtet.

Ende: 19:35 Uhr

Bochum, 13. April 2023

Jaron Schönwitz
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